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Niederschrift 
 
über die 1. (konstituierende) öffentliche Sitzung der Schulverbandsvertretung des Schulverbandes 
Herzog-Ulrich-Schule Schwabstedt am 14. Juli 2008 im Hotel zur Treene in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Heinrich Thomsen, Schwabstedt 
2. Schulverbandsvertreter Hans Peter Lorenzen, Fresendelf 
3. Schulverbandsvertreter Jess Hagge, Hude 
4. Schulverbandsvertreterin Christa Reese, Ramstedt 
5. Schulverbandsvertreter Hans-Hermann Salzwedel, Schwabstedt 
6. Schulverbandsvertreter Matthias Thomsen, Schwabstedt 
7. Schulverbandsvertreter Kai Hensen, Schwabstedt 
8. Schulverbandsvertreter Andreas Thomsen, Schwabstedt 
9. stellv. Schulverbandsvertreterin Susan Feddersen-Meier, Süderhöft (für Tewes Vogelsang) 
10. Schulverbandsvertreter Hans-Werner Petersen, Wisch 
 
Außerdem sind anwesend: 
1. Schulelternbeiratsvorsitzende Lydia Carstensen 
2. Schulleiter Jan Thiesen  
3. ehemaliger Schulverbandsvertreter Heinz Clausen-Hansen, Schwabstedt  
4. ehemaliger Schulverbandsvertreter Bernd Wachter, Schwabstedt 
5. ehemaliger Schulverbandsvertreter Plitzko, Wisch 
6. Schulhausmeister Sönke Hansen 
7. Michael Schefer, Protokollführer 
sowie 7 Zuhörer, darunter Herr Möller von der Presse 
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den bisherigen Schulverbandsvorsteher 
2. Berichte des Schulverbandsvorstehers und des Schulleiters 
3. Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Schulverbandsvertretung 
4. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Verbandsvertretung 
5. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der Leitung des ältesten 

Mitgliedes 
6. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers 
7. Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. Schulverbandsvorstehers 
8. Ernennung und Vereidigung der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
9. Wahl der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. Schulverbandsvorstehers 
10. Ernennung und Vereidigung der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
11. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 
12. Wahl der Mitglieder und der Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse 
13. Einwohnerfragestunde 
14. Genehmigung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 09.05.2008 
15. Anfragen 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den bisherigen Schulverbandsvorsteher 

Der bisherige Schulverbandsvorsteher Heinrich Thomsen eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden, besonders die neuen und die ausgeschiedenen Mitglieder des Schulverbandes, 
herzlich. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde; Einwendungen 
gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Verbandsvertretung ist beschlussfähig.  
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Da er selbst für das Amt des Schulverbandsvorstehers nicht mehr zur Verfügung steht, nutzt er die 
Gelegenheit, um einen kurzen Rückblick auf die Ereignisse im Schulverband der vergangenen 
Jahre vorzutragen. Er überreicht den neuen Mitgliedern eine Broschüre der Schulgeschichte. Sein 
Dank geht an alle Mitarbeiter des Schulverbandes, dem Schulleiter Thiesen und dem Kollegium, 
den Mitgliedern des Schulverbandes und an die Verwaltung. 
 
 

2. Berichte des Schulverbandsvorstehers und des Schulleiters 
I. Schulverbandsvorsteher 
a) Der Hausmeister wird in der Zeit vom 23.07. – 03.08.2008 nicht in der Schule sein. 
b) Die Baufirma Ingwersen hat bereits die ersten Abschlagzahlungen erhalten. 
c) Nach Gesprächen mit der Förderschule Koldenbüttel, steht fest, dass die Herzog-Ulrich-Schule 

einen sehbehinderten Schüler aufnehmen kann. Umbaumaßnahmen sind nicht erforderlich. 
d) Die baustatische Prüfung der Mehrzweckhalle liegt mittlerweile vor. 
e) Der Schulleiterin der Förderschule in Koldenbüttel verlässt die Schule. 
f) Das Kreisgesundheitsamt Nordfriesland hat den geplanten gastronomischen Betrieb der 

Mehrzweckhalle in ihren Datenbestand aufgenommen.  
g) Ein Angebot über die Errichtung einer Blitzableiteranlage liegt vor. 
h) Da für den Bau der Mehrzweckhalle die Aufnahme eines Darlehens erforderlich ist, sind die 

derzeit leicht steigenden Zinsen nicht besonders erfreulich für den Schulverband. 
i) Der Auftrag für die Errichtung des Buswartehäuschens ist vergeben. In den nächsten 40 

Tagen ist mit der Aufstellung zu rechnen. 
j) Wegen rückständiger Mietnebenkosten eines Mieters beim Schulverband Herzog-Ulrich-

Schule fand in der 28. Kalenderwoche eine Gerichtsverhandlung statt. Ein Urteil wurde noch 
nicht gefällt, da das Gericht noch ein weiteres Gutachten abwarten möchte. 

k) Die Gemeinde Fresendelf hat gegen den Beschluss, eine Mehrzweckhalle zu errichten, 
Widerspruch eingelegt. Der Schulverband wird sich in seiner nächsten Sitzung mit der 
Angelegenheit befassen. 

 
II. Schulleiter 
a) Die jährlichen Bundesjugendspiele wurden durchgeführt. 
b) Trotz Regen war das diesjährige Kinderfest wieder sehr schön. 
c) Die Grundschule nahm am Staffellauf auf den Jahnsportplatz in Husum teil. 
d) Am 07.07.2008 machten die 1. und 2. Klassen ihren Ausflug zum Eidersperrwerk, während die 

3. und 4. Klassen zum Multimar Wattforum waren. 
e) Am 09.07.2008 fand der Elternabend für neueingeschulten Schüler/innen statt. 
f) Zum Schuljahresbeginn werden 85 Schüler/innen die Grundschule besuchen. 
g) Auf der Schulkonferenz wurde bedauert, dass die Schulverbandsvertretung in ihrer 16. Sitzung 

sich noch nicht dazu entschließen konnte, 4.100 € für die Ausstattung  des Computerraumes zu 
bewilligen. Die Entscheidung hierüber wurde seinerzeit vertagt. 

h) Die Mitglieder der Schulkonferenz stehen dem Vorschlag der Schulverbandsvertretung eine 
Hausaufgabenbetreuung möglichst durch ehrenamtliche Träger zu ermöglichen, äußerst 
skeptisch gegenüber. Man ist dort der Auffassung, dass eine derartige Betreuung nur durch 
professionelle Pädagogen ausgeübt werden kann. Da die Schulkonferenz die Angelegenheit als 
sehr wichtig erachtet, will man sich nun damit behelfen, sämtliche Arbeitsgruppen einzustellen 
und die dadurch freigewordenen Lehrerstunden für die Hausaufgabenbetreuung zu nutzen. Die 
Schulkonferenz bittet den Schulverband erneut, für diese wichtige Maßnahme eine pädagogisch 
geschulten Kraft einzustellen. 

 
Einige Mitglieder des Schulverbandes äußern sich dahingehend, dass sie weiterhin der 
Auffassung sind, dass es möglicherweise auch Pädagogen, z.B. pensionierte Lehrer, geben 
könnten, die diese Aufgabe ehrenamtlich ausüben würden. Das Thema soll in der nächsten 
Sitzung erneut besprochen werden.   
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3. Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Schulverbandsvertretung 
Die ehemaligen Schulverbandsvertreterin Sünje Feddersen hat sich für diese Sitzung 
entschuldigen lassen; ihre Verabschiedung wird nachgeholt.  
Schulverbandsvorsteher Thomsen würdigt die Verdienste und die Arbeit aller ausgeschiedenen 
Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter. Er verabschiedet die ehemaligen 
Mitglieder der Schulverbandsvertretung Norbert Plitzko, Bernd Wachter und Heinz Clausen-Hansen 
mit einer persönlichen Ansprache und überreicht je ein Geschenk.  
Die geehrten und  ausgeschiedenen Schulverbandsvertreter bedanken sich ihrerseits. 

 
 
4. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Verbandsvertretung 

Als ältestes anwesendes Mitglied wird Hans-Hermann Salzwedel festgestellt. Herr Salzwedel 
bedankt sich bei Heinrich Thomsen und übernimmt den Vorsitz. 

 
 
5. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der Leitung des 

ältesten Mitgliedes  
Hans-Hermann Salzwedel trägt vor, dass die Wahlzeit fünf Jahre beträgt und bittet um Vorschläge 
für die Vorsitzende bzw. den Vorsitzenden. Es wird Christa Reese vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge erfolgen nicht. 
In offener Wahl wird Christa Reese einstimmig bei eigener Enthaltung zur 
Schulverbandsvorsteherin des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule Schwabstedt gewählt. 

 
 
6. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin 

Hans-Hermann Salzwedel ernennt Christa Reese zur Schulverbandsvorsteherin und händigt die 
Ernennungsurkunde aus. Frau Reese leistet den Beamteneid. 
Christa Reese bedankt sich für das Vertrauen und wünscht sich für die Zukunft eine gute 
Zusammenarbeit mit der neuen Schulverbandsvertretung und der Schule. 

 
 
7. Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. Schulverbandsvorstehers 

Schulverbandsvorsteherin Reese bittet um Vorschläge. Es wird Hans-Hermann Salzwedel 
vorgeschlagen. Weitere Vorschläge erfolgen nicht.  
In offener Wahl wird Hans-Hermann Salzwedel einstimmig bei eigener Enthaltung zum 1. 
stellvertretenden Schulverbandsvorsteher des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule Schwabstedt 
gewählt. 

 
 
8. Ernennung und Vereidigung des 1. stellv. Schulverbandsvorstehers 

Die Schulverbandsvorsteherin Reese ernennt Hans-Hermann Salzwedel zum 1. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteher und händigt die Ernennungsurkunde aus. Herr Salzwedel leistet den 
Beamteneid. 

 
 
9. Wahl der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. Schulverbandsvorsteher 

Schulverbandsvorsteherin Reese bittet um Vorschläge. Es wird Jess Hagge vorgeschlagen. 
Weitere Vorschläge erfolgen nicht.  
In offener Wahl wird Jess Hagge einstimmig bei eigener Enthaltung zum 2. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteher des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule Schwabstedt gewählt. 

 
 
10. Ernennung und Vereidigung  des 2. stellv. Schulverbandsvorstehers 

Die Schulverbandsvorsteherin Reese ernennt Jess Hagge zum 2. stellvertretenden 
Schulverbandsvorsteher und händigt die Ernennungsurkunde aus. Herr Hagge leistet den 
Beamteneid. 
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11. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese verpflichtet die Schulverbandsvertreterinnen und die 
Schulverbandsvertreter durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten und 
führt sie in ihre Tätigkeit ein. 

 
 
12. Wahl der Mitglieder der ständigen Ausschüsse  

a. Bau- und Finanzausschuss (4 Mitglieder) 
Es werden vorgeschlagen: Schulverbandsvorsteherin Christa Reese 
 Schulverbandsvertreter Hans-Hermann Salzwedel 
 Schulverbandsvertreter Jess Hagge 
 Schulverbandsvertreter Andreas Thomsen 
 
Einstimmig werden diese Mitglieder der Schulverbandsvertretung in den Bau- und Finanzaus-
schuss gewählt. Gleichzeitig wird die Schulverbandsvorsteherin Reese zur Vorsitzenden des 
Ausschusses gewählt. 
 

b. Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung (3 Mitglieder) 
Es werden vorgeschlagen: Schulverbandsvertreter Hans Peter Lorenzen 
 Schulverbandsvertreter Tewes Vogelsang 
 Schulverbandsvertreter Hans-Werner Petersen 
 
Einstimmig werden diese Mitglieder der Schulverbandsvertretung in den Ausschuss zur Prüfung 
der Jahresrechnung gewählt. Gleichzeitig wird der Schulverbandsvertreter Hans Peter Lorenzen 
zum Vorsitzenden des Ausschusses gewählt. Es liegt das Einverständnis des abwesenden 
Schulverbandsvertreter Vogelsang vor. 

 
 
13. Einwohnerfragestunde  

Der Hausmeister Sönke Hansen nutzt die Gelegenheit, um sich bei Heinrich Thomsen für die gute 
Zusammenarbeit zu bedanken und überreicht ein Präsent. 

 
 
14. Genehmigung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 09.05.2008 

Da keine Einwände gegen die Niederschrift erhoben wird, gilt die Niederschrift als beschlossen. 
 
 
15. Anfragen 

a) Die Schulverbandsvorsteherin Reese wird unverzüglich eine Sitzung einberufen, um über die 
weitere Vorgehensweise bezüglich der Mehrzweckhalle zu beraten. 

b) Jess Hagge fragt, ob und ggf. wie die Hauptsatzung geändert werden könnte, damit der Bau der 
Mehrzweckhalle gesichert bleibt. Michael Schefer gibt zu bedenken, dass eine Änderung der 
Hauptsatzung nur einstimmig beschlossen werden kann. Die Stabstelle des Amtes Nordsee-
Treene wird gebeten, zur nächsten Sitzung eine entsprechende Sitzungsvorlage auszuarbeiten. 

c) Zur nächsten Sitzung soll Heinrich Thomsen eingeladen werden, damit auch er entsprechend 
verabschiedet werden kann. 

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, bedankt sich die Schulverbandsvorsteherin 
nochmals für das Vertrauen und wünscht sich eine gute Zusammenarbeit und schließt die Sitzung 

 
 
 
 

 
Schulverbandsvorsteherin    Schriftführer 


